

Ciencia & Sociedad

“ Hemos crecido y hoy la Facultad de Medicina tiene 5 carreras de pregrado, 32 programas de especialidad médica y de matronería, un doctorado, cuatro magísteres y más de 80 diplomas y diplomados. ”
*Dra. Ana María Moraga,
 decana de la Facultad de Medicina UdeC.*

HITO EN LA COMUNIDAD UNIVERSITARIA

Universidad de Concepción inaugura placa en honor a la primera clase de la Facultad de Medicina en 1924

El hito se desarrolló en el centro de la ciudad penquista, en el marco de las actividades de conmemoración del Centenario de la Facultad.

Noticias UdeC

Han pasado 100 años desde que la Universidad de Concepción desarrolló la primera clase de la Facultad de Medicina. Un hito que significó un avance en materia de descentralización en el área de la salud, la formación y la investigación científica.

En este contexto, el Rector de la Universidad de Concepción, Dr. Carlos Saavedra Rubilar, y la Decana de la Facultad de Medicina de la Casa de Estudios, Dra. Ana María Moraga Palacios, inauguraron una placa en O'Higgins 850, en pleno centro de Concepción, lugar donde se dictó la primera clase el 25 de abril de 1924.

En la ceremonia participó también la Vicerrectora Dra. Paulina Rincón González, la Directora de Relaciones Internacionales, Dra. Yasna Pereira Reyes, el ex Decano de la Facultad de Medicina, Octavio Enríquez Lorca, junto con directivos y representantes estudiantiles de la Facultad.

El Rector Dr. Carlos Saavedra relevó que “la Facultad de Medicina, en la celebración de sus primeros 100 años de vida, ha organizado un conjunto muy importante de actividades, más de 100 actividades para celebrar el centenario de la Facultad, dentro de ellas, la actividad número 74, es la instalación de esta placa recordatoria donde el año 1924 se desarrolla la primera clase de la carrera de Medicina en nuestra Universidad. Un anhelo muy demandado en ese tiempo para nuestra ciudad y para todo el sur del país”.

“Contar con la formación de médicos y de especialistas era una necesidad apremiante en aquella época. En esos años, la esperanza de vida al nacer en nuestro país era de 27 años, 100 años después hemos superado los 80, se ha triplicado y eso tiene que ver con las capacidades que se han instalado



FOTO: ESTEBAN PAREDES DRAKE, DIRCOM UDECC

en términos del cuidado de la salud de las personas y en ello aportó la carrera de medicina y todas las carreras afines que vinieron después y que contribuyen al cuidado de las personas fonoaudiología, obstetricia y puericultura, kinesiología y tecnología médica. Así es que muy contento de poder acompañar en este espacio que va a quedar para el recuerdo de todos y todas quienes transiten por este espacio en la ciudad”.

La Decana Dra. Ana María Moraga destacó que “hace 100 años en abril de 1924, la carrera de Medicina partió con 58 estudiantes, entre los cuales cuatro eran mujeres y esto es un hito significativo, porque Medicina en la Universidad de Concepción, desde el minuto uno, contemplaba mujeres dentro de su grupo de estudiantes. No ocurría lo mismo en otra

universidad”. “Desde ese momento, hasta ahora, nosotros hemos crecido y hoy la Facultad de Medicina tiene 5 carreras de pregrado, 32 programas de especialidad médica y de matronería, un doctorado, cuatro magísteres y más de 80 diplomas y diplomados”, agregó la Decana Dra. Ana María Moraga.

100 años de trayectoria de la Facultad de Medicina

La Facultad fue fundada originalmente como Escuela de Medicina en 1924, siendo, históricamente, la segunda a nivel nacional.

La primera sede de la Escuela fue O'Higgins 850. Inicialmente esta dirección alojó una antigua casona colonial que se arrendó para dictar las primeras clases a los y las estudiantes de la Universidad.

Tras la creación de la carrera de Medicina en 1924, sus cátedras se dictaron en este edificio, cambiando su nombre a «Escuela de Farmacia, Química Industrial y Medicina».

En esos años, la Facultad se proyectó internacionalmente vinculándose con universidades norteamericanas y europeas, y con organizaciones internacionales como la Oficina Sanitaria Panamericana.

Algunos años más tarde se construyó un edificio para la Facultad, el cual se materializó en una hermosa obra que se constituyó como un símbolo de la Universidad y de la ciudad: el “Arco de Medicina”.

Actualmente, la Facultad de Medicina se ubica cruzando la calle Chacabuco frente al Arco. Cuenta con un edificio de 6 pisos y un subterráneo. Dispone de una biblioteca especiali-

zada en Ciencias de la Salud, laboratorios de diferentes disciplinas, salas de clases, auditorios, Centros de Docencia Clínica y un Museo de Anatomía, único en la Región.

La instalación y crecimiento de dicha unidad académica significó un avance en materia de descentralización en el área de la salud, la formación y la investigación científica.

Su robusta oferta formativa se complementa además con un importante desarrollo en investigación. Al respecto, la Decana Dra. Ana María Moraga señaló que “no solamente hemos crecido en el número de estudiantes que se forman en nuestras aulas, sino que también en el impacto de nuestra investigación para resolver los problemas prevalentes de nuestra formación y en estar participando a través de la vinculación con el medio como una estrategia formativa, de tal manera que nuestros y nuestras estudiantes se formen en las profesiones de la salud desde el hábitat de la comunidad”.

La ceremonia de hoy se configura como el hito número 74 en el marco de la conmemoración del Centenario de la Facultad. Se ha diseñado una actividad para cada una de las 33 comunas de la Región del Biobío, sumando hitos en las provincias de la Región de Ñuble, en la Isla Santa María y el próximo se desarrollará en la Isla Mocha.

“Hay un hito tremendamente importante que va a ocurrir la próxima semana, que es un hito comunal. La próxima semana 25 especialistas de nuestra Facultad van a estar en Isla Mocha durante tres días atendiendo pacientes, haciendo exámenes, resolviendo listas de esperas y, de alguna manera, vinculándonos con nuestra comunidad, resolviendo problemas prevalentes. Es una actividad que destacar donde hemos tenido la tremenda colaboración de la Armada para el traslado de estos profesionales y también de la Municipalidad de Lebu”, explicó la Decana Dra. Ana María Moraga.

OPINIONES
 Twitter @DiarioConce
 contacto@diarioconcepcion.cl